



SEMÁFORO MINERO

17 de marzo de 2025



CRECE LA MINERÍA ILEGAL EN PERÚ: 50 NUEVAS DRAGAS PONEN EN RIESGO AL RÍO NANAY Y COMUNIDADES INDÍGENAS

El Ministerio Público de Loreto confirmó que se registró la presencia de dragas en el río Nanay (Loreto) y áreas deforestadas en zonas protegidas en Madre de Dios. Expertos señalan que es necesario una mayor vigilancia en los puestos de control de tal forma que se pueda contar con un registro de quienes son las personas que trasladan los materiales con los que se construyen las tracas de metal que luego se utilizan en la minería ilegal.

Fuente: Mongabay

ROQUE BENAVIDES SOBRE AUMENTO DE CARTERA MINERA: LO MÁS IMPORTANTE ES QUE ESTOS PROYECTOS SE CONCRETEN.

Respecto al aumento de la cartera de proyectos de inversión minera del país que pasó de 51 a 68, con una inversión de US\$63 mil millones, el presidente del directorio de Compañía de Minas Buenaventura, Roque Benavides, sostuvo que lo más importante es que los proyectos mineros se concreten pues tiene un impacto positivo en la economía.

Fuente: Perú21 y IIMP

MINEM ASPIRA QUE PERÚ SUBA SU PRODUCCIÓN DE COBRE ANUAL A 4 MILLONES DE TONELADAS

El ministro de Energía y Minas, Jorge Montero afirmó que en los próximos años el Perú podría incrementar su producción de cobre a 4 millones de toneladas métricas finas al año. Subrayó que la explotación de yacimientos en el Corredor Minero del Norte, específicamente en Cajamarca y otras zonas con potencial geológico como Apurímac y Áncash impulsarían la actual producción.

Fuente: Gestión



La formalización minera es una tarea urgente y pendiente que necesita del esfuerzo de todos como país

Zetti Gavelán

Vicepresidente del Instituto de Ingenieros de Minas del Perú

El Ministerio de Energía y Minas confía que en los próximos años el Perú aumente su producción de cobre a 4 millones de toneladas métricas finas al año, desde los 2.7 millones de toneladas actuales. Este incremento sería impulsado por la explotación de yacimientos en el Corredor Minero del Norte, específicamente en Cajamarca y otras zonas con potencial geológico como Apurímac y Áncash.

De concretarse la ansiada cifra, el país allanaría el camino para recuperar su segundo puesto en la producción mundial de cobre, que a la fecha ostenta la República Democrática del Congo. En los últimos dos años, la disminución de las leyes del mineral en las grandes minas y la falta de nuevos proyectos están limitando el crecimiento de la producción cuprífera peruana.

Desde el IIMP recalcamos que para lograr que la producción nacional de cobre avance, es necesario que, en todos los niveles de gobierno, sectores económicos y la población en su conjunto se vea a la industria minera como uno de los vehículos, si no el mayor, de desarrollo más potentes del que disponemos en el país, siendo una fuente importantísima de oportunidad de inversión, empleo, canon y regalías.

De otro lado, destacamos el aumento significativo de la cartera de inversión minera, que pasó de 51 a 68 proyectos, con una inversión que bordea los US\$ 63

mil millones. Sin embargo, coincidimos con el presidente del directorio de Compañía de Minas Buenaventura, ingeniero Roque Benavides, quien sostiene que lo más importante es que finalmente los proyectos mineros se concreten debido al impacto positivo que generan en la economía.

Consideramos que para que el Perú logre desarrollar nuevas minas es imperativo proteger la predictibilidad sobre las concesiones mineras, prevenir la conflictividad social y que el Gobierno fortalezca y efectivamente ejecute el proceso de formalización.

En este último punto lamentamos que la minería ilegal siga creciendo en el país. Recientemente, el Ministerio Público de Loreto confirmó la presencia de 50 dragas en el río Nanay que ponen en riesgo a las comunidades indígenas y amenazan con deforestar las zonas protegidas en Madre de Dios.

Instamos a las autoridades a ejecutar un plan integral con estrategias articuladas, vinculantes, cumpliendo metas y tiempos, pues el país afronta una década de informalidad e ilegalidad impulsada por el fallido Registro Integral de Formalización Minera (Reinfo).

La formalización minera es una tarea pendiente que urge del esfuerzo de todos los estamentos del Estado para que a través de medidas efectivas se facilite la integración de este importante grupo de mineros a la economía formal.